
V2        Les familles de mots

A partir d’un mot simple, on peut former d’autres mots appelés
des mots dérivés. 
  
Exemple   : mot simple : nature  

mots dérivés : naturel, naturellement         
  
Le  mot  simple  et  les  mots  dérivés  constituent  une  famille  de
mots. Ils contiennent tous la même idée mais n'ont pas forcément
la même nature (verbe, nom, adverbe, adjectif). 

V4        Les préfixes

Le préfixe est un élément qui se place devant le radical d'un mot
pour former un nouveau mot.
 
Si on ajoute un  préfixe (dé, sur, trans, im…) au début d’un mot
simple, on forme un nouveau mot de la même famille appelé mot
dérivé. 
  
On dit que le mot simple est le radical du mot dérivé. 
  
Exemple   : trans + porter = transporter  

préfixe     radical    mot dérivé 

Chaque préfixe a une signification : 
  
re ou r ( répétition, retour en arrière) : revenir, retrouver

im, in, il,  ir,  mal,  dé (contraire) :  immobile, incomplet, illisible,
irréfléchi, maladroit, démonter. 

en ou em (dans) : emprisonner 

a ou é (rendre plus) amaigrir, éclaircir 



V5        Les suffixes

Le suffixe est un élément qui se place après le radical d'un mot 
pour former un autre mot.

Si on ajoute un suffixe (eur, iste, age, tion, able,eux, age…)
à la fin d’un mot simple, on forme un nouveau mot de la 
même famille appelé mot dérivé. 
  

Exemple   :  libre     +   ment    =   librement 
     radical      suffixe       mot dérivé

chant     +    eur    =      chanteur
     radical      suffixe       mot dérivé


